
Jahresbericht 2022 des Präsidenten 
 
Bis vor ein paar Tagen sass ich vor einem leeren Blatt Papier, weil ich mir im vergangenen 
Jahr nicht viele Punkte zum Klubleben notiert hatte. 
Corona ist zwar etwas aus unserem Blickfeld verschwunden aber irgendwie hallt es noch 
nach. 
 
Im  letzten, traumhaft schönen, Sommer organisierte Urs Wyss erneut ein Beachvolleyball-
Training in der Badi Lyss. Es wurde gut besucht und konnte fast immer stattfinden. Ich selber 
habe mir Ende Juli einen Muskelfaserriss zugezogen und konnte danach nicht mehr 
mitspielen. Der riesige Bluterguss begleitete mich in die Pension und behinderte mich bei 
meinem Aushilfsjob im Reisezentrum Bern doch erheblich. 
 
Am 31. Oktober nahm ich am Präsidentenanlass des SVSE in Zürich teil. Dort wurden die 
Probleme des SVSE schonungslos aufgezeigt. Der Verband leidet unter einem grossen 
Mitgliederschwund, ist komplett überaltert, hat kaum Nachwuchs im Sport aber auch 
zunehmend für die Vorstandstätigkeiten in den Sektionen und in der Geschäftsleitung SVSE. 
So wurde u.a. der ESV Brugg-Windisch aufgelöst, weil kein regulärer Vorstand mehr gewählt 
werden konnte. All diese Probleme kennen wir ja aus unserem persönlichen Umfeld ebenso. 
Den nächsten Präsidentenanlass vom 10. Mai 2023 kann ich nicht besuchen weil ich in den 
Ferien (von Pia) sein werde. Aus dem Vorstand konnte ich keinen Stellvertreter gewinnen. 
 
Am 12. November besuchte ich das Jahrestreffen Fussball SVSE in Zürich und meldete mich 
spontan als Protokollführer dieser Sitzung. Auch hier das gleiche Bild, es waren nur einzelne 
Sektionen vor Ort vertreten und gemäss Statuten wäre die Sitzung gar nicht beschlussfähig 
gewesen... 
 
Am 19. November besuchte ich zusammen mit Rolf Wüthrich die Delegiertenversammlung 
SVSE in Wattwil. 
 
Am  20. November half ich als Speaker und Zeitnehmer am Jurytisch des Indoors Fussball-
turniers SVSE mit. Der Leiter TK Fussball wäre immer noch froh, wenn wir dieses Turnier 
einmal in Biel organisieren könnten. Aber ich kann und will diesen Anlass nicht praktisch im 
Alleingang übernehmen und die Zusammenarbeit mit der Stadt Biel ist nicht einfach... 
 
Im letzten Jahresbericht hatte ich versprochen, mit der Stadt Biel auszuloten ob es wieder 
eine Möglichkeit für ein Wintertraining in einer Turnhalle geben könnte. 
Ehrlich gesagt habe ich dieses Thema dann im Sommer komplett vergessen. Es hat auch 
nie jemand nach dem Stand der Dinge gefragt und ich bin mir eigentlich sicher, dass wir kein 
geregeltes Training mehr auf die Beine stellen könnten. Ich werde in dieser Angelegenheit 
vorerst nichts unternehmen. 
 
Auch diesen Frühling wurde ich erneut von einem Verein angefragt, ob wir Helferinnen und 
Helfer für den Laufevent "Wake up and run vom 05. Mai in Biel" stellen könnten. Ich habe 
noch nie irgend eine Reklame für diesen Lauf gesehen und deshalb auch niemanden für 
einen Einsatz angefragt. Ich selber kann nicht "schnuppern" gehen weil ich an diesem Tag 
eine Schulung besuchen werde. 
 
 
 
 
 
 
 
 



Mutationen seit der letzten Mitgliederversammlung vom 29. April 2022 
 
Eintritte: 
 
Erik Floyd Wenger, 07.09.2003, Grünenbrach 2, 2556 Schwadernau, Login-Lernender, 
Gratis-Mitglied per Mail vom 03.08.22 an den SVSE,  
interessiert an den Sportarten Bergsport, Golf, Schiessen, Tennis, Wintersport 
 
Benjamin Schneiter, 22.03.1989, Güggelweg 4, 4500 Solothurn, Lokführer SBB,  
per Mail vom 27.03.23 an den ESKB via Homepage, 
interessiert an den Sportarten Volleyball und Beachvolleyball (nimmt bereits regelmässig teil) 
 
 
Austritte: 
 
Daniel Müller, Jensstrasse 12, 2557 Studen, Jahrgang 1952, Freimitglied Fussball,  
Eintritt 1976 
per Mail vom 11.04.23 an den Präsidenten 
 
 
Todesfälle: 
 
keine bekannt 
 
Ausschlüsse aus dem Klub: 
 
Keine  
 
Ehrung für 20 Jahre Vereinstreue, erhalten die Freimitgliedschaft: 
 
Schneider Severin  (Unihockey, Volleyball) 
Wyss Urs  (Volleyball, Beachvolleyball) 
Wyss Ursula  (Unihockey, Orientierungslauf) 
 
 
Die Mitgliederdatenbank wird von Rolf Wüthrich à jour gehalten. Der SVSE hat eine neue 
Mitgliederdatenbank in Betrieb genommen. Ich finde diese für meine Bedürfnisse nicht ideal. 
 
Der Kassier Peter Bolliger ist akribisch um die Kasse besorgt. Bis Ende des Jahrzehnts sollte 
das Vereinsvermögen noch ausreichen falls wir den Klub nicht vorher auflösen (müssen)... 
 
Die Schützen werden weiterhin von Michel Volery betreut, die Teilnehmerzahlen an den ver-
schieden Anlässen gehen leider auch immer mehr zurück. Michel möchte im Jahr 2024 
wieder die Druckluft-Schweizermeisterschaften SVSE in Biel (im Schiesskeller bei der EGB 
an der Schwanengasse) organisieren. Ich habe ihm meine Zustimmung dafür gegeben damit 
der SVSE weiss was Sache ist. 
 
Im Tennis bringt Heinz Schneiter immer wieder eine Truppe zusammen für die SVSE-
Meisterschaften und Interclub-Turniere.  
 
Skifahren war diesen Winter schwierig und weil Heinz Schneiter wegen einer Hüftoperation 
nicht an den Skitagen in Malbun teilnehmen konnte sind keine Aktivitäten Wintersport mehr 
zu notieren. 
 
Die Homepage ist dank Stephan Schnyder immer schnell auf dem neusten Stand, leider 
haben wir nur wenige neue Beiträge die wir aufschalten können. 


